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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/061/ IX 

Sitzung am : 07.03.2007 

Sitzungsort : Hauptschule Falkenberg 
Am Exerzierplatz 20 
22844 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:15 Sitzungsende : 19:35 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.  Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.03.2007 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 

 Hagemann, Holger-W.  
Verwaltung  

 

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Gattermann, Sabine  
 Haustein, Helene  
 Lange, Henrika  
 Struckmann, Klaus  
Teilnehmer  

 

 Algier, Ute  
sonstige  

 

 Bialojan, Bernd  
 Claßen, Tobias  
Teilnehmer  

 

 Fedrowitz, Katrin  
 Gutzeit, Dagmar  
 Holtfoth, Michael für Herrn Krebber ab 19.10 Uhr 
 Murmann, Joachim  
 Paschen, Charlotte  
 Röll, Ingbert  
 Schulz, Joachim  
 Strommer, Helga für Herrn Schiller 
 Vorpahl, Doris für Frau Ehrenfort 
 Wochnowski, Karlfried  
 
 
Entschuldigt fehlten 
Teilnehmer  
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 Ehrenfort, Renate  
 Krebber, Helmuth  
 Schiller, Stefan  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.03.2007 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Anhörung der Vertreterinnen und Vertreter der Hauptschule Falkenberg mit 
anschließender Begehung. 
 
TOP 5 :  
Kinder und Jugendbeirat - ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 6 : B 07/0079 
Betreuungsangebote an verlässlichen Grundschulen- Beschlussfassung über die 
Entgeltsätze 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Jugendarbeit Harksheide 
 
TOP 7.2 :  
Anträge Johannes-Kirchengemeinde bzw. Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg 
 
TOP 7.3 :  
Lernlabor Schulzentrum-Süd 
 
TOP 7.4 :  
Sanierung Dachgeschoss Altbau IGS Lütjenmoor 
 
TOP 7.5 :  
Sitzung des Ausschusses für junge Menschen in der Grundschule Falkenberg 
 
TOP 7.6 :  
Arbeitsgruppe Schulwegsicherung 
 
TOP 7.7 :  
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Schulentwicklungsplanung 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 07.03.2007 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hagemann eröffnet die 61. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 10 
Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Eilhardt, Pole-Poppenspäler-Stieg 4, 22846 Norderstedt, stellt eine Frage zur 
Problematik der Raumsituation der Gymnasien vor dem Hintergrund der hohen Anmeldungen 
für die Orientierungsstufe 2007 / 2008. 
 
Die Fraktionen sowie die Verwaltung beantworten die Anfrage. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreterinnen und Vertreter der Hauptschule Falkenberg mit 
anschließender Begehung. 
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Herr Hagemann begrüßt hierzu die Vertreterinnen und Vertreter der Hauptschule Falkenberg 
sowie Frau Haustein als Objektverantwortliche des Amtes für Gebäudewirtschaft. 
 
Zunächst berichtet Herr Lühr über die aktuelle Situation der Hauptschule Falkenberg und 
geht dabei insbesondere auf folgende Punkte ein: 
 

• die derzeitige Schülerzahl beträgt 276; sie wird zum kommenden Schuljahr deutlich 
zurückgehen, weil 4 Klassen in der Klassenstufe 9 abgehen und vermutlich nur 1 
Klasse in der Klassenstufe 5 gebildet wird 

 
• das Projekt freiwilliges berufsqualifizierendes 10. Hauptschuljahr wird zum 

Schuljahresende 2006 / 2007 auslaufen 
 

• die Ganztagsangebote der Schule ( Kursangebote, Mittagsverpflegung und 
Hausaufgabenbetreuung ) wurden von 3 auf 4 Tage / Woche erweitert; sie sind in den 
Klassenstufen 5 und 6 für die Schülerinnen und Schüler verbindlich     

 
 
Im weiteren Verlauf werden von Herrn Lühr folgende Wünsche geäußert: 
 

• Veränderung zur gebundenen Ganztagsschule mit zusätzlichem pädagogischen 
Personal 

 
• Schaffung zusätzlicher Räume für die Einrichtung von Lehrerarbeitsplätzen ( ggfs. 

durch die Umwidmung von Räumen ) 
 

• Bereitstellung von Haushaltsmitteln für Verbrauchsmaterial für die Offene 
Ganztagsschule  

 
 
Anschließend äußert Herr Lühr den Wunsch und die Bitte, dass schnelle Entscheidungen 
getroffen werden, in welcher Form die Veränderung der Schulformen mit der Einführung von 
Regional- und Gemeinschaftsschulen in Norderstedt umgesetzt werden sollen. 
 
Herr Lühr bedankt sich abschließend für den Anbau für die Offene Ganztagsschule, der in 
der letzten Woche eingeweiht wurde. 
 
Bei der Begehung werden insbesondere die neuen Räume der Offene Ganztagsschule sowie 
die umgerüstete Mehrzweckhalle begutachtet. 
 
Die weiteren Vertreterinnen und Vertreter der Hauptschule Falkenberg unterstützen die 
Ausführungen von Herrn Lühr. 
 
Herr Hagemann bedankt sich bei den Vertreterinnen und Vertretern der Schule und 
verabschiedet sie. 
 
 
19.10 Uhr: Herr Holtfoth erscheint zur Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 5:  
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Kinder und Jugendbeirat - ständiger Besprechungspunkt - 
 
Die Vertreterin und der Vertreter des Kinder- und Jugendbeirats berichten über die aktuelle 
Arbeit und führen hierbei insbesondere aus, dass  
 

• die Gründung eines Jugendnetzwerks in Norderstedt geplant ist und hierzu eine 
Auftaktveranstaltung am 26.01.2007 stattgefunden hat 

 
• ein Informationsgespräch zum neuen Schleswig-Holsteinischen Schulgesetz und 

insbesondere zu den neuen Schulformen Regionalschule und Gemeinschaftsschule 
geplant ist   

 
 
 
 
 
TOP 6: B 07/0079 
Betreuungsangebote an verlässlichen Grundschulen- Beschlussfassung über die 
Entgeltsätze 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Für die städtischen Betreuungsangebote an den Grundschulen werden mit Wirkung vom 
01.08.2007 für das Schuljahr 2007/2008 folgende privatrechtlichen Entgeltsätze und 
Verpflegungsgelder pro Monat erhoben: 
 

Betreuungsbaustein Entgelt 
6.30 Uhr bis Schulbeginn 40,00 € 
Schulende bis 14.00 Uhr 
+ Verpflegungsgeld für Mittagessen 

40,00 € 
69,00 € 

14.00 – 15.00 Uhr 20,00 € 
14.00 – 15.30 Uhr 30,00 € 
15.00 – 16.00 Uhr 20,00 € 
16.00 – 17.30 Uhr nicht angeboten 
Ferienbetreuung ganztags wochenweise (08.00 – 16.00 Uhr) 
+ Verpflegungsgeld für Mittagessen 

40,00 € 
17,00 € 

Ferienbetreuung ganztags wochenweise (06.30 – 17.30 Uhr) 
+ Verpflegungsgeld für Mittagessen 

50,00 € 
17,00 € 

 
 
 
 
 
Abstimmung: einstimmig 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 7.1:  
Jugendarbeit Harksheide 
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Herr Struckmann gibt als Anlage 1 das Protokoll der Vertragsverhandlung vom 22.02.2007 
zur Niederschrift. 
 
 
 
 
 
TOP 7.2:  
Anträge Johannes-Kirchengemeinde bzw. Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg 
 
Frau Gattermann berichtet über einen Antrag auf Erweiterung der Kita der Johannes-
Kirchengemeinde ( Krippengruppe ) sowie einen Antrag auf Umwandlung einer Kitagruppe 
der Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg. 
 
Die Verwaltung wird für beide Anträge Vorlagen für die nächste Sitzung am 21.03.2007 
erstellen. 
 
 
 
 
 
TOP 7.3:  
Lernlabor Schulzentrum-Süd 
 
Herr Bertram berichtet über einen Antrag des Schulzentrums-Süd auf Zusatzanforderung zur 
Ausstattung eines Lernlabors in Höhe von 30.000 € ( Anlage 2 ). 
 
Das Fachamt wird diese Zusatzanforderung für den Haushalt 2008 / 2009 vorsehen und dem 
Ausschuss zur Entscheidung in der Haushaltsvorlage vorlegen. 
 
 
 
 
 
 
TOP 7.4:  
Sanierung Dachgeschoss Altbau IGS Lütjenmoor 
 
Herr Bertram berichtet von einem Schreiben des Schulleiters der IGS Lütjenmoor, Herrn 
Rabe, vom 15.01.2007, in dem es um bauliche Veränderungen im Dachgeschoss des 
Altbaus geht 
( Anlage 3 ). 
 
Das Amt für Gebäudewirtschaft hat hierzu Kosten in Höhe von ca. 260.000 € ermittelt. 
 
Herr Rabe hatte in seinem Schreiben vom 15.01.2007 angeregt, eine der nächsten Sitzungen 
des Ausschusses für junge Menschen in der IGS Lütjenmoor durchzuführen, damit die 
Schule den Sachverhalt erläutern kann und ggfs. die Räume begangen werden können. 
 
Als möglicher Termin käme beispielsweise der 02.05.2007 in Frage. 
 
Der Ausschuss begrüßt diesen Vorschlag. 
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TOP 7.5:  
Sitzung des Ausschusses für junge Menschen in der Grundschule Falkenberg 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Schulleiter der Grundschule Falkenberg Herr Suwe 
anlässlich der Baubegehung in der Schule den Wunsch geäußert hat, dass eine der nächsten 
Sitzungen des Ausschusses für junge Menschen in der Schule ausgerichtet wird, um 
bauliche Wünsche vorzutragen. 
 
Als möglicher Termin käme der 06.06.2007 in Frage. 
 
Der Ausschuss begrüßt den Vorschlag.  
 
 
 
 
 
 
TOP 7.6:  
Arbeitsgruppe Schulwegsicherung 
 
Das Protokoll der Sitzung der Arbeitsgruppe Schulwegsicherung vom 28.02.2007 wird als 
Anlage 4 beigefügt.  
 
 
 
 
 
TOP 7.7:  
Schulentwicklungsplanung 
 
Herr Röll fragt nach der Schulentwicklungsplanung in Norderstedt insbesondere vor dem 
Hintergrund der hohen Anmeldezahlen an den Gymnasien und der zu erwartenden 
Veränderungen durch das neue Schulgesetz. 
 
Herr Bertram antwortet, dass die Stadt Norderstedt als Schulträger regelmäßig 
Schulentwicklungsplanung durchführt. 
 
Er erinnert in diesem Zusammenhang daran, dass der Ausschuss für junge Menschen in der 
Sitzung am 17.05.2006 ausführlich über die Entwicklung der Schülerzahlen in Norderstedt 
und die Prognosezahlen für die nächsten Jahre informiert wurde. 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


